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铜陵万华禾香板业有限公司正在为2019年11月

下旬企业量产做准备，作为一家农作物秸秆生态板企

业，公司每年至少要消耗20万吨农作物秸秆。可是如

果说没有秸秆，那所有其他的都是空谈，企业也没办

法生产，更没办法进行下一步的销售。

每年几十万吨的秸秆从哪里来？省“四送一

服”双千工程第十三工作组送来了贴心服务——工

作组与当地政府进行了沟通协调，计划用三年时间

在枞阳县建成 19 个秸秆收储中心，目前 5 个收储中

心已经建成。

铜陵万华禾香板业有限公司表示，按照这种方

式和这种模式来进行秸秆收储的话，也给企业吃了

一颗定心丸，这种保姆式的服务，各方面细节做得

比较到位。

所有的乡镇收储中心全部建起来以后，能够保证

秸秆收储的能力，对收储中心这一块进行农机补贴，

能够长期稳定地发展。

万华禾香板业的经历还仅是一个缩影。

第十三工作组将按照省市统一部署安排，立足省

直部门职能，为企业提供常态化高效服务。

第十三工作组认为，加强政策宣讲，推介省级基

金贷款等金融服务；帮助企业参加世界制造业大会、

广交会等平台；推荐临毕业的大学生到专业对口企业

实习，解决企业用工难的燃眉之急。

此外，广泛宣传服务实体经济、解决发展难题的

经验做法，加大“四送一服”综合服务平台使用宣传推

广力度。把政策、理念、要素、项目、服务送到企业，增

强企业对发展实体经济的信心，营造亲商安商便商利

商的良好环境。

下一步，安徽省“四送一服”双千工程第十三工作

组将继续认真贯彻省委、省政府决策部署，扎实开展

“四送一服”常态化工作，把“四送一服”双千工程打造

成服务实体经济的知名品牌。继续完善省市县三级

联动机制，捋清工作职责，压实责任链条，加强跟踪督

导，强化担当作为，确保责任和任务落实到人。

“四送一服”是优化营商环境、精准帮扶企业的真

招实措。安徽各地围绕创新和产业深度融合，加快打

通科技链、产业链、资金链和政策链，在项目申报、资

金支持、科技创新、融资促进等方面，对相关企业予以

支持，助力全省经济高质量发展。

新加坡企业发展局到铜陵有色公司对接走出去战略

“四送一服”进园区

安徽省商务厅“四送一服”工作组
为铜陵实体经济纾忧解难

11月上旬，安徽省商务厅牵头的省“四送一服”双千

工程第十三工作组在铜陵市范围内开展“四送一服”集中

活动。通过入企进园、集中座谈深入一线，开展集中宣

讲、走访重点企业，帮助企业出谋划策、理清发展思路，回

应企业诉求，逐个解决企业在生产经营中遇到的困难，促

进企业更好把握政策机遇、分享政策红利，并形成一整套长

效工作机制。□记者赵汗青 图片由安徽省商务厅提供

“一对一”入企进园
“面对面”集中座谈

根据安徽省委、省政府决策部署，有效解决实体经

济发展中面临的突出困难和问题，持续优服务、稳增长、

促转型，推动全年经济目标任务的完成，安徽省商务厅

牵头第十三工作组迅速组织，联合铜陵市制订《铜陵市

2019年11月“四送一服”助推全年经济发展目标任务完

成活动周实施方案》。

11 月 1 日，安徽省商务厅副厅长黄英带队，第十三

工作组抵达铜陵市，传达省委、省政府有关文件精神，研

究部署集中活动总体安排，明确活动内容、活动方式、主

要任务和工作要求。铜陵作为老工业基地，铜产业一直

是其最有特色优势和最具发展潜力的产业，当前铜陵市

以 5G、物联网、工业智能化和数据化等为抓手，加大新

基础设施领域补短板力度，实体经济则成为铜陵市发展

的重中之重。

工作组分两组对铜陵市各县区进行全覆盖调研，形

成省、市、县三级联动，一组为铜陵市区、经开区调研组，

重点走访各区专精特新企业、退规停产企业和重点在建

项目，对企业发展、项目建设中存在的问题进行摸排了

解，并对企业发展提出针对性建议，帮助企业协调要素

问题，促进企业间的牵线搭桥；另一组为枞阳调研组，围

绕枞阳县重点走访县区小微企业、农业企业及相关新开

工项目。市、县工作组深入不同行业类型的退规停产企

业和中小微企业，通过“一对一”入企进园、“面对面”集

中座谈等方式，直观有效地了解企业运营情况、遇到的

问题和困难。

11月3日，工作组会同铜陵市召开“四送一服”企业

座谈会，省工作组会同铜陵市民促、发改、经信、商务等

部门开展针对性政策宣讲，邀请富鑫钢铁、鑫佳铜业、天

宇包装、大通小磨麻油等十余家企业参与。

企业运营中存在哪些具体困难？目前经济下行

对企业有哪些具体影响？这些困难如何解决？政府

的工作和政策有哪些要调整？

在多日的调研中，工作组了解企业运营情况、项

目建设情况、政策落实情况、存在困难问题等，帮助企

业出谋划策、理清发展思路，促进企业更好把握政策

机遇、分享政策红利。帮助企业弄懂、弄通政策，发挥

惠企政策的引领作用。

据悉，铜陵市开发区企业在融资、人才引进方面

面临一系列难题。

融资难是企业发展中一直存在的难题，一方面由

于企业管理差、信用等级低、融资风险高等原因，部分

中小企业自身缺乏可供抵押担保的资产；另一方面，

部分企业家反映，安徽的金融机构与沿海地区相比，

理念较为滞后，程序较为繁琐，安徽地区的门槛高、保

金高、利率高，金融环境相比沿海地区较差。

同时，受经济下行和中美贸易战等大环境的影

响，部分企业的原材料等成本不断增加，很多上下游

客户往泰国、越南等地迁移，或仍处在观望状态，导致

企业订单骤减，面临严重危机。

在铜陵传统资源优势锐减、实体经济亟需转型

升级的大背景下，中小企业在吸引人才的竞争中始

终落于下风，特别是高端科技人才、高级技工人才

很难引进，更难留下，只能通过自身培养弥补人才

空白。

此外，有企业反映，在一些政策的实施过程中，

比如税务减免的返税过程中，由于自身业务不熟、申

报材料繁琐或者工作效率不高，经常导致延期问题，

使企业处于较为被动的局面中，需要相关部门开展培

训、提高效率，缓解企业压力。

聚焦企业难题，融资难、返税难亟待解决

强化担当作为，确保责任和任务落实到人

安徽省商务厅副厅长黄英带队前往铜陵开展四送一服工作


